
Протокол УСФ № 2 от 22.02.2022 

 

Национальный исследовательский университет «Высшая школа экономики» 

Факультет мировой экономики и мировой политики 

 

ПРОТОКОЛ № 02 от 22 февраля 2022 г. заседания Ученого совета 

факультета мировой экономики и мировой политики 

 

Формат проведения заседания: очно/заочно 

Председатель: Лихачева А.Б. 

Ученый секретарь: Королев А.С. 

 

Присутствовали: Караганов С.А., Бакланов А.Г., Бордачев Т.В., Братерский М.В., 

Вишнякова В.В., Волосюк О.В., Григорьев Л.М., Карнеев А.Н., Клочко О.А., 

Ковалев И.Г., Королев А.С., Кратко И.Г., Кривушин И.В., Лихачева А.Б., Лузянин 

С.Г., Лукин А.В., Медведев Д.А., Нестерова О.А., Подчуфаров А.Ю., Портанский 

А.П., Стрижак У.П., Хохлова Е.А., Щербакова А.В.  

Приглашенные: Жихарева А.В., Новиков Д.П., Белозерова М.М., Калачигин Г.М., 

Васильева Н.А., Пятачкова А.С, Скриба А.С., Суздальцев А.И., Сизова А.А., Канаев 

Е.А., Бондарева О.М., Батищев А.С., Степанов И.А., Кашин В.Б., Мельник М.В., 

Тигетов Г.Н.  

 

Повестка заседания 

1. О новых направлениях, проблемах, целях и планах по развитию департамента 

международных отношений (Лукин А.В.) 

2. О развитии образовательных программ по направлению «Международные 

отношения» (Бордачев Т.В., Пятачкова А.С., Скриба А.С.) 

3. Об обеспечении исходящей мобильности студентов (Карнеев А.Н.) 

4. Об итогах работы департамента зарубежного регионоведения за 3 года (Вишнякова 

В.В.) 

5. Разное 

18:30 – научный доклад 

6. Научный доклад «Успешная неустойчивая индустриализация мира: 1880–1913» 

(Григорьев Л.М., Морозкина А.К.).  



 

 

1. Слушали: 

Лукина А.В. – о новых направлениях, проблемах, целях и планах по развитию 

департамента международных отношений. 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Караганов С.А., Бордачев Т.В., Волосюк О.В. 

Постановили:  

1. Подумать о формировании отдельного направления в рамках департамента МО 

по продвижению новых теоретических подходов в изучении российской 

внешней политики (Ответственный: Лукин А.В.) 

2. Сделать тематику международной безопасности центральным направлением 

академических исследований департамента МО (Ответственный: Лукин А.В.) 

3. Усиливать институциональные связи с иностранными университетами, 

организациями и исследовательскими центрами для реализации совместных 

исследований и проведения мероприятий (Ответственный: Лукин А.В.) 

4. Составить список внешних партнеров департамента и разместить на сайте и 

распространить через ученый совет факультета (Ответственный: Лукин А.В.) 

 

2. Слушали: 

Пятачкову А.С., Братерского М.В., Бордачева Т.В. – о развитии образовательных 

программ по направлению «Международные отношения». 

Выступали:  

Ковалев И.Г., Лихачева А.Б., Стрижак У.П., Скриба А.С., Караганов С.А., Кратко 

И.Г. 

Постановили: 

1. Представить в конце февраля учебные планы академическому совету 

(Ответственный: Ковалев И.Г.).  
2. Работать над стратегическим видением ОП по направлению «Международные 

отношения» (Ответственные: академические руководители ОП по 

направлению «Международные отношения»). 
3. Подумать над новыми форматами семинарских занятий, которые включали бы 

деловые игры, симуляционные игры и тд. (Ответственные: академические 

руководители ОП по направлению «Международные отношения»).  

 

3. Слушали: 

Карнеева А.Н. – об обеспечении исходящей мобильности студентов. 

Выступали: 

Лихачева А.Б., Стрижак У.П., Пятачкова А.С. 



Постановили: 

1. Совместно предлагать новые места для стажировок студентов 

2. Продумывать альтернативные, помимо стипендий, инструменты повышения 

академической мобильности студентов 

3. Лучше информировать студентов о грантах и программах стажировок 

4. Активнее предлагать студентам языковые вузы в Азии для прохождения 

стажировок 

5. Разрабатывать несколько англоязычных дисциплин по евразийской тематике, 

геополитике и другим направлениям 

6. Усилить интеграцию между порталом Orientalia Rossica и Центром развития 

международной деятельности  

7. Школе востоковедения и департаменту мировой экономики продумать идею о 

запуске единого курса (модуля, майнора) по экономике в Евразии 

(Ответственные: Стрижак У.П., академические руководители ОП по 

направлению «Мировая экономика»).  
8. Разработать план/программу по направлению российских студентов на 

стажировки в вузы Тайваня (Ответственный: Карнеев А.Н.). 

 

4. Слушали: 

Вишнякову В.В. – об итогах работы департамента зарубежного регионоведения за 3 

года. 

Постановили: 

Принять к сведению. 

 

5. Разное 

5.1. Слушали: 

Ковалева И.Г. – об организации учебного процесса 

Выступления: 

Лихачева А.Б., Караганов С.А., Лукин А.В., Щербакова А.В., Волосюк О.В., 

Пятачкова А.С. 

Постановили: 

1. Распространить информацию среди ППС и студентов факультета о полном 

переходе в оффлайн преподавание с 4 модуля, включая потоковые лекции. 

Исключение составляют майноры и межкапмпусные программы.  

2. Выяснить, все ли представители ППС факультета преподают очно за 

исключением отдельных категорий преподавателей (Ответственный: Ковалев 

И.Г.) 

3. Решить вопрос с аудиториями для проведения потоковых лекций 

(Ответственный: Медведев Д.А., Ковалев И.Г.) 

4. Руководителям департаментов МО и МЭ донести информацию до 

преподавателей и студентов о соблюдении механизма инфляции оценок, в 

особенности важности ранжирования оценок от 0 до 10 (Ответственные: 

Лукин А.В., Макаров И.А.) 



5. Запросить у Коровко А.В. информацию о формате обучения студентов с 

хроническими заболеваниями (Ответственный: Ковалев И.Г.) 

 

5.2. Слушали: 

Жихареву А.В. – о праздновании 20-летия факультета.  

 

Постановили: 

Принять к сведению 

 

6. Слушали: 

Григорьева Л.М., Морозкину А.К. – научный доклад «Успешная неустойчивая 

индустриализация мира: 1880–1913».  

 

Постановили:  

Принять к сведению 

 

 

 

 

Председатель Ученого совета                                                                   А.Б. Лихачева 

 

 

Ученый секретарь                    А.С. Королев 

 

 

 


